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Александр Лукашенко установил жесткий предел численности населения Минска.

«Минск не должен быть перенаселен, не надо сюда свозить пол республики. Необходимо
ориентироваться на максимум 1,9 миллион жителей», - заявил Лукашенко л, посещая сегодня 6-

ю клиническую городскую больницу Минска, сообщает БелТА.

Сегодня в Минске проживает около 1 миллиона 850 тысяч человек.
«Уже сегодня в Минске ощущается неудобство по транспорту, завтра могут возникнуть новые
проблемы.Поэтому надо строить за пределамиМинска, создавая новые рабочиеместа», - сказал
Лукашенко, напомнив о своем поручении развивать строительство городов-спутников.

По его словам, 2 миллиона жителей - это «критический предел».

«Необходимо создавать достойные условия для жителей не только столицы, но и всех регионов
страны», - сказал Лукашенко, отметив, что все мощности по новому строительству необходимо
равномерно переносить в регионы.

Если отбросить рассуждения о
перенаселенной Москве,

которая, хвала Господу, худо-

бедно позаботится о себе сама,

то ситуацию в Минске можно
о п и с а т ь
с л е д у ю щ и м
образом: избыток
начальников на
один квадратный
метр площади города.

Непомерно разросшийся
бюрократический аппарат
требует, как и свита Воланда
места, аМинск – не резиновый.

Могилев, к слову сказать, тоже.

Идея городов-спутников
начала реализовываться
белорусскими чиновниками
задолго до того, как президент
ее озвучил.

Все, кто обладает огромными
амбициями, но в силу
различных обстоятельств
(пробелы в образованности,

например) не смог найти
занятия по душе в Минске и
областных центрах, ринулись
осваивать новые территории.

Быхов в силу своей близости к
Могилеву, является лакомым
куском для  «специалистов-

передвижников», которые в
Могилеве стояли бы на учете в
центре занятости.

Т е ,

кого родной Могилев не
принял в свои объятия, в нашем
лапотном райцентре отыскали
себе кресла начальников и
решают глобальные проблемы
Быховщины, проживая в
областном центре.

Примеров тому великое
множество. На девяносто
процентов «омогилевилась»

администрации райжилкомхоза,

консервно-овощесушильный
завод тоже «администрируют»
руководители, не поспевающие к
началу рабочего дня из-за того, что
добираться до кресла приходится
за пятьдесят километров.

Быховчанам же, имей они хоть
семь пядей во лбу, в лучшем
случае, уготованы вторые роли, а
в худшем – места подсобных
рабочих.
Так может, провинциалы не умеют
мыслить масштабно, не тянут на
руководителей? Чушь! Быховские

специалисты успешно
руководят и занимают
высокие посты в том же
Могилеве.
Не стыдно жить в Быхове и
работать в областном центре.

Это означает только одно – твои
способности, деловые качества
ценятся. И совсем другое – искать
работу в Быхове, проживая в
Могилеве. Тут, уж как не верти,

возникает масса неудобных
вопросов.

Если предположить, что такая,

более чем странная, рокировка
обусловлена государственными
интересами и приносит пользу
райцентру, то стоит поискать эту
самую пользу. Какие-такие блага
способен принести Быхову
руководитель , проживающий в

Могилеве? Нормальный
человек будет всегда рваться
домой. Это и происходит на
деле. Казенныеавтомобили, на
бензине, купленном на деньги
б ы х о в с к и х
н а л о г о п л а т е л ь щ и к о в ,

ежедневно развозят
«передвижников» по их
могилевским квартирам.

Неудивительно, что за
несколько лет могилевского
«правления» в Быхове если
что-то и изменилось, то только
в худшую сторону. Чего только
стоит строительство элитного
дома, ради которого был
вырублен прекрасный
яблоневый сад в Быхове-1!

Ответы на все поставленные
вопросы просты как табурет.
Для «передвижников» Быхов -

всего лишь ступенька,

плацдарм для прорыва в
Могилев и Минск. Райцентр,

как таковой интересует их
только в плане заоблачных
зарплат и хороших записей в
трудовой книжке. Скажем, был
ты в Могилеве простым
торговым агентом «Кока-колы»,

а проруководив в Быхове год,

приедешь домой хоть и
бывшим , но «директором».

Лихо!
Что касается несчастного
Быхова, то его прибудет
«поднимать» другая смена
«передижников». Очередь-то
большая. Жирного пирога в
Могилеве хватит не всем ,

поэтому многим придется по
пути к областным вершинам
власти сделать короткую
высадку наполустанке "Быхов".

СЕРГЕЙ АНТОНОВ
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БЮДЖЕТНИКАМ
НАЧИНАЮТ

ЗАДЕРЖИВАТЬ ЗАРПЛАТУ
В ряде медучреждений
Минска руководство
предупредило работников, что
возможна задержка с
выплатой зарплаты.

По словам медицинских
работников, руководство
медучреждений ссылается на
сообщение Комитета по
з д р а в о о х р а н е н и ю
Мингорисполкома, который в
свою очередь кивает на
Минздрав, сообщает
«Ежедневник».

Причина задержки
объясняется просто, мол, в
городской казне нет денег.
Учитывая, что о возможной
задержке зарплаты медиков
предупредили официально,

это наводит на определенные
размышления . Вполне
возможно, что это первая
ласточка хронических
задержек зарплаты для
бюджетной сферы.

Впрочем , не исключен и
другой вариант. Информация
о возможной задержке
заработной платы
медицинским работникам
(читай бюджетникам )

появилась буквально через
несколько часов после того,

как стало известно, что
Россия может отказать в
предоставлении Беларуси
очередного кредита на 500

млн долларов. Учитывая
данное обстоятельство, в
Минздраве кто-то просто мог
поднять преждевременную
панику. А оттуда она уже
перекатилась ниже.

В любом случае, имеют ли эти
страхи под собой основу, станет
ясно в самое ближайшее время.

На стеклозаводе «Неман» - по-

прежнему четырехчасовой
рабочий день
12:56, — Общество
Работники крупного березовского
стеклозавода не удовлетворены
своим положением и не
исключают проведения стихийных
акций протеста.

Согласно приказу администрации
стеклозавода «Нёман» (г.
Березовка), до конца года продлен
сокращенный режим работы для
части рабочего коллектива,

сообщает «Радыё Рацыя».

Четырехчасовой режим работы
действует на предприятии с июня
2009 года, согласно официальной
версии, в связи с невозможностью
своевременного ремонта
оборудования.

Уже длительное время крупный
стеклозавод «Нёман» находится в
сложном экономическом
положении, а отсутствие средств
заставляет руководство
предприятия принимать такие
непопулярные меры как
сокращенный рабочий день.

Работники предприятия не
удовлетворены своим положением
и не исключают проведения
стихийных акций протеста.

Невостребованность продукции
березовских стекловаров является
главной причиной отсутствия
средств, нехватка которых
компенсируется банковскими
кредитами. Однако, в связи с
н е п л ат е ж е с п о с о б н о с т ь ю
предприятия, банки отказываются
выдавать кредиты даже под залог
имущества.

РАБОЧИМ ЗАВОДОВ
ПРЕДЛАГАЮТ МЕСТИ УЛИЦЫ
И РАБОТАТЬ В КОЛХОЗАХ

Пока на некоторых заводах люди
ходят на работутри раза в неделю,

правительственные чиновники
проводят заседания о борьбе с
кризисом.

«За 8 месяцев этого года уровень
безработицы не вышел за рамки
прогноза, но не полностью
занятых в августе было более 100

тысяч человек, а за 8 месяцев -

более 300 тысяч человек, что в
четыре раза превышает
показатель аналогичного периода
прошлого года, - цитирует
«Комсомольская правда в
Беларуси» со ссылкой на
«Интерфакс» главу правительства
Сергея Сидорского. -  …Эти
вопросы носят острый характер».

На МТЗ тех, кто работает
неполную рабочую неделю, 13

тысяч, на БелАЗе - около 6,8

тысячи, нафабрикахБеллегпрома
- больше 6 тысяч человек. Всего
же, по данным статистики за
январь -июль , меньше
положенного времени трудился
каждый 12-й работник в стране.
По мнению премьера, неполная
занятость уже перестает быть
оправданной антикризисной
мерой.

«Период отпусков уже закончился,

- заявил Сидорский
правительству. - Как вы будете
занимать рабочих?»

Какие же меры принимает
Минтруда по вопросу занятости
населения?

«Ведется работа по усилению
социальной поддержки
вынужденно незанятых
работников. Например, те, кто
находится в отпуске без
сохранения зарплаты , могут
участвовать в оплачиваемых
общественных работах, -

рассказала пресс -секретарь
Минтруда Галина Трофименко. -

На 1 сентября более 700

предприятий предоставили
сведения о наличии 8,3 тысячи
временных рабочих мест. Виды
работ самые разные: уборка
с е л ь х о з п р о д у к ц и и ,

благоустройство населенных
пунктов, подсобные работы в
строительстве, лесном хозяйстве
(обрубка сучьев и так далее)».

Например, можно устроиться
гардеробщиком в столичную
больницу (за 200-300 тысяч
рублей), сортировщиком (400

тысяч) или кочегаром (500 тысяч)

в райцентре.

«Кроме этого, нанимателю могут
компенсировать затраты на
опережающее обучение
высвобождаемых работников из-
за ликвидации предприятия или
сокращения штата», — добавили
в Минтруда.

Написать комментарий (6)

В БЕЛАРУСИ МОГУТ
ПОЯВИТЬСЯ СТАЧКОМЫ И

ПРОГНОЗИРУЮТСЯ
БУНТЫ РАБОЧИХ

Социальная напряженность в
рабочей среде будет только
возрастать, заявил один из
руководителей рабочей группы
по подготовке
общерес п убл и к ан с к о г о
совещания рабочих
Александр Бухвостов.

«Сейчас очень многое будет
зависеть от мер, которыебудет
принимать правительство по
недопущению социального
взрыва»,- сказал он.

«Недавно профсоюз
работников радиоэлектронной
промышленности провел
анкетирование среди рабочих.
Итоги анкетирования мы
сейчас подводим . Но все
рабочие отмечают падение
заработной платы на 25-50%.

Даже крупные предприятия
переходят на двух-,

трехдневную рабочую неделю;

п р е д п р и я т и я - г и г а н т ы
отправляют своихлюдей то на
стройки, то на
сельхозработы»,- рассказал
Александр Бухвостов в
интервью «Телеграфу».

По его мнению,  «задача
официальных профсоюзов
сейчас - не допустить
волнений». «Официальные
профсоюзы уговаривают
рабочих потерпеть. Но если
рабочий будет терпеть  -

власти не будут напрягаться.

Власть должна либо
продемонстрировать свою
состоятельность, либо уйти в
отставку, уступив место новой
власти, способной решать
проблемы»,- считает политик.
Александр Бухвостов отметил,

что общенациональное
совещание рабочих может
оказаться не просто разовой
акцией. «Рабочие ведь могут
собраться и сказать: давайте
создадим рабочий комитет,
который будет координировать
деятельность рабочих
организаций. Рабочие могут
захотеть сами решать свои
проблемы через рабочий
комитет»,- предположил он.

Политик не исключает
возможность того, что все
может завершиться
созданием стачкома. «Но
решения должны принимать
сами рабочие»,- подчеркнул
Александр Бухвостов.

Напомним , что многие
белорусские предприятия
находятся на грани остановки:

заводы и фабрики переходят
на сокращенную рабочую

045689;<>0
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неделю , резко снижаются
заработные платы, урезаются
премии и доплаты ,

начинаются массовые
увольнения рабочих.

Информация о серьезных
экономических проблемах
того или иного предприятия
поступает из регионов
фактически каждый день.

Только по состоянию на июнь
около 200 тысяч человек были
переведены на работу с
неполной рабочей неделей
или просто отправлены по
инициативе нанимателя в
отпуска.

РОССИЙСКИЕ КОМПАНИИ
НАЧАЛИ СКУПАТЬ
БЕЛОРУССКИЕ
МОЛОКОЗАВОДЫ

Белорусская валютно-

фондовая биржа (БВФБ)

сообщила о регистрации
сделки по продаже 24,85%

акций ОАО «Беловежские
сыры».

В частности продано 25490

акций предприятия по цене
1770 российских рублей
(около 162 тысячи
белорусских) при
номинальной стоимости
71050 белорусских рублей за
акцию . Таким образом ,

стоимость пакет акций
составила 45,1 млн .

российских рублей (4,1 млрд.

белорусских рублей или 1,5

млн . долларов), передает
АФН.

Биржа не раскрывает данные
о новом инвесторе, но
поскольку сделка была
зарегистрирована в
российской валюте, речь идет
о российской компании.

В состав акционеров
«Беловежских» сыров уже
входит одна российская
компания - ООО
«Молпроминвест», которая в
2003 году в ходе открытой
подписки приобрела около
30% акций белорусского
предприятия.

как и интерес «Газпрома» к
предприятию «Гродно-Азот».

Кстати, «Газпром» уже
несколько лет ведет
переговоры о покупке
гродненского завода, но пока
безуспешно. Впрочем ,

российский монополист и не
настаивает, тем более что его
приоритет — «труба», то есть
«Белтрансгаз», 50% акций
которого все-таки перейдут в
собственность  «Газпрома»

после многолетних
изнурительных переговоров.

А ЛУКОЙЛ и «Роснефть»

надеются получить в

с о б с т в е н н о с т ь
н ефт еп ер е р абаты в ающ ий
«Нафтан» и химический
«Полимир». Но пока не «по
понятиям», то есть не по-

брынцаловски себя ведут, так что
государство ждет, когда
возможныепокупатели поймут, что
от них требуется.

Единственное белорусское
предприятие, которое было
продано иностранному
гражданину без сохранения доли
государства, — это минское
«Мотовело» (в советские времена
— Минский мотовелозавод). Его
купил некто Алексей Муравьев.

Гражданин Австрии, главафирмы
ATEС.Правда, в Австрии никто не
знает ни фирму, ни бизнесмена.

Тем не менее вот он ,

единственный пример полной
приватизации иностранцем .

Теперь минский мотоцикл стоит
3,5 тыс долларов, в то время как в
Варшаве отличный скутер можно
купить за 600 долларов. По
мнению экономистов, этот завод
имело смысл покупать только для
того, чтобы снести с лица земли
заводские корпуса и построить на
их месте доходныедома.Похожая
ситуация с часовым заводом
«Луч», который все время
пытаются купить и никак не купят,
а на его складах скопилось
продукции за три с половиной
года. При этом завод стоит в
центре Минска, на главном
проспекте города, на трассе
Берлин — Москва. И на его месте
можно построить все, что угодно.
Вот только это сокровище вместе
с сотнями тысяч никому не
нужных часов не продается.

Впрочем , по договору с МВФ,

который выделил Беларуси
трехмиллиардный кредит,
государству придется продать
минимум 140 предприятий. Кроме
того, оно готово продавать свои
промышленные гиганты вроде
БелАЗа, Минского моторного
завода, завода колесных тягачей.

Вопрос лишь, на каких условиях?
Потому что если плюс к
инвестициям придется взять на
содержание колхозы ,

финансировать лукашенковские
парады, отстегивать наличными
«спонсорскую помощь» и дарить
дома в Монако родственникам
вождя и крупным чиновникам —

такой вариант приобретения
активов в Беларуси заинтересует
далеко невсех. ПотомуЛукашенко
и призывал американских
конгрессменов (были в Минске 30

июня) привлекать американские
капиталы в Беларусь: «В нашей
стране много сфер для
потенциального вложения
капитала, которые могут

заинтересовать инвесторов:

промышленность , энергетика,

сельское хозяйство, туризм ,

строительство, финансы». Он
знает, что собеседникам этот
призыв понравится. Но если и
найдутся те, кто захочет
поучаствовать в приватизации
белорусских предприятий, то они
обязательно наступят на грабли
«имени Боллоева». А
американские бизнесмены вряд
ли захотят строить катки и
заносить чемоданы «спонсорской
помощи» в чиновничьи кабинеты.

Остается один вариант —

россияне брынцаловского
образца. Возможно, для кого-то из
них игра и будет стоить свеч.

— В течение ближайших 5—6 лет
будут созданы новые огромные
состояния, — говорит Леонид
Заико. — Обязательно пойдут в
раздел калийный комбинат, два
нефтеперерабатывающих завода,

химические заводы ,

государственная система
электроснабжения. А главное,

белорусская собственность при
приватизации может дать эффект
1 к 50. Из 20 тысяч евро за 2—3

года можно сделать миллион.

Выгоднейший политический
бизнес— заняться приватизацией
Беларуси. И россияне хотят
приватизировать , а белорусы
сидят и смотрят на усы
Лукашенко. Белорусы вообще
боятся собственности. Средний
белорус хочет иметь в заначке 150

долларов, самогонный аппарат,
дачный домик и сало. (У нас сало
продается по 16 тыс рублей — 6

долларов. И его покупают! )

Исключение составляет
номенклатура. Средний чиновник
в Беларуси — миллионер. Я
многих из них знаю. Они живут в
панельных домах, ездят на
«Жигулях», но имеют миллионы
благодаря тому, что на протяжении
нескольких лет регулировали
финансовые потоки. А Лукашенко
мыслит в пределах первого тома
«Капитала» и искренне убежден,

что раз здания и железяки внутри
находятся в собственности
государства, то игра идет на его
поле.

Нофинансовоеположение страны
скверное. Все полученные и от
МВФ, и от России кредиты идут на
поддержку обменного курса, так
что Лукашенко никуда не уйти от
продажи серебряных ложек. Три
миллиарда долларов страну не

спасут. Кстати, раньше
Беларусь столько получала
ежегодно, просто не
выплачивая России экспортную
пошлину. И если бы не ссора,

соседи, возможно, до сих пор
бы этого не замечали. А теперь
они замечают все.

«Ростсельмаш» обвинил
«Гомсельмаш» в нечестной
конкуренции.  «Газпром»

требует платить по счетам. С 1

января даже доступ МАЗов на
российский рынок может быть
закрыт — там вводится новый
технический регламент. А 2

июля российская сторона
обвинила Беларусь в срыве
новых договоренностей по
поставкам молокаи пригрозила
новым санкциями.

БАРАК ОБАМА ПРОДЛИЛ
ФИНАНСОВЫЕ САНКЦИИ
ПРОТИВ БЕЛОРУССКИХ

ЧИНОВНИКОВ
Продлено на год действие указа
об арестев США собственности
«лиц, подрывающих
демократические процессы в
Беларуси».

Как отмечает пресс-служба
Белого дома, Обама направил
соответствующее уведомление,

в том числе в Конгресс США, в
котором отметил наличие
«некоторых позитивных
изменений за прошедший год»

в Беларуси.

В частности, он обратил
внимание на освобождение
всехмеждународно признанных
политических заключенных.

«Но несмотря на это, действия
и политика определенных
членов правительства и других
людей, которые подрывают
демократические процессы,

нарушают права человека и
вовлечены в государственную
коррупцию, продолжают
представлять чрезвычайную
угрозу национальной
безопасности и международной
политике США. По этим
причинам я решил , что
необходимо продлить действие
указа о блокировании
собственности», — цитирует
БелаПАН документ.
Указ о финансовых санкциях в
отношении десяти белорусских
чиновников был подписан
предыдущим президентом
Джорджем Бушем 16 июня 2006

года.

Указ блокирует собственность
этих чиновников и их право на
собственность в США, счета и
возможность финансовых
операций. Американским
компаниям и частным лицам
запрещено заключать сделки с
этими должностными лицами.

Подборка новостей

осуществлена по данным

новостных сайтов РИА

«Новости», «Интерфакс»,

«Телеграф», БЕЛАПАН и

«БЕЛТА».
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Все меняется, так справедливо считается.

Набирает разгон перемен колесо.

И конечно же, многое в мире меняется,

Но при этом, увы, безусловно, не все.

Применив эти строки к Быхову, можно согласиться с поэтом на все сто. Ветер перемен и смены руководства
никак не могут повлиять на состояние улиц нашего города. Пыль столетий, как лежала на этих несчастных
улицах, так и продолжает оставаться нетронутой, а ямы, в которые проваливались еще повозки транспортного
обоза Наполеона, сохранились и по сей день. Президент по ним не ездит, парадно-показательные семинары
не проводятся, но они есть и там живут люди…

6@"( BDEF' FGI"%#D(I'G...
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После войны,

вернувшиеся в
Быхов еврейские
семьи, собрали все
имеющиеся в
хозяйстве рогожи и
мешки для того,

ч т о б ы
п ер е з а х о р о н и т ь
останки погибших
соплеменников на
кладбище.

Для строительства
м ем о р и а л ь н о г о
к о м п л е к с а
«Лудчицкая высота»

были использованы
все резервы.

Например, плиты у
подножия комплекса
п е р в о н а ч а л ь н о
предназначались для
сенажных башен
к о л х о з а
« Р е в о л ю ц и я » .

Приехавшая позже
комиссия не приняла
во внимание доводы
председателя и
наказала его за
н е ц е л е в о е
использование плит
крупным штрафом.

В свое время сбором
молока у населения
Быхова занимался
человек на гужевой
повозке . Если
сдатчики видели, что
приемщик «под
мухой», то иногда под
видом молока
сдавали вчерашний
молочный суп.

Если «вражеским
голосам» с Запада
случалось говорить
о Могилеве, то
областной центр
называли «городом,

н а х о д я щ и м с я
неподалеку от
военно-воздушной
базы Быхов».

Склад для
распыляемых с
самолета удобрений
построенный на
заливном лугу у Днепра
не нуждался в охране
весной, когда
оказывался в центре
половодья.

Печально известный
быховский убийца
женщин Мэка-Баглов
был полным тезкой

великого поэта
Михаила Юрьевича
Лермонтова.

Один из постоянных
а в т о р о в
обличительных статей
в районной газете
«Маяк Прыдняпроўя» в
годы войны активно
сотрудничал с
о к к у п а ц и о н н о й
немецкой газетой.

Старый мост через
Днепр взорвали после
того, как он
о к о н ч а т е л ь н о
обветшал . Кадры
съемки взрыва
использовалась в
одном из фильмов о
Великой Отечественной
войне.

На концерте Аллы
П у г а ч е в о й ,

проходившем в Доме
о ф и ц е р о в ,

в о с х и щ е н н ы е
в о е н н о с л у ж а щ и е
Быхова-1 поднесли
примадонне корзину
свежей клубники. На
улице в тот момент
с т о я л и
двадцатиград усные
морозы.

С т и х о т в о р е н и е
«Здравствуй Быхов,

п р о с н у в ш и й с я
город !», ставшее,

без сомнения ,

лучшим из всех
с т и х о в ,

п о с в я щ е н н ы х
Быхову, местный
поэт Владимир
Кныш написал, не
будучи еще
профессиональным
ж у р н а л и с т о м .

Проникновенные
строки родились у
поэта в то время ,

когда он работал
т р а к т о р и с т о м

п л е м з а в о д а
«Воронино».

В 1958 году в Быховском
районе насчитывалось
15000 учеников. В отделе
образования тогда
работали пять человек.
Сегодня образованием
4000 школьников
руководят 100

специалистов РОО.

Один из самых громких
судебных процессов над
расхитителями прошел в
Быхове в 1997 году. На
скамье подсудимых
тогда оказались 18

человек, причастных к
крупным кражам с
молокозавода.

Закуп молока у населения

по старинке, конечно,

имел свои большие

минусы. Ехал такой

мужичок по Быхову от

дома к дому нателеге.

Колеса несмазанные,

наверное, скрипели.

Пустые бидоны

громыхали . И

выходила из ворот

дородная баба с

х и т р ю щ и м и ,

заплывшими жиром

глазенками. С ведром

в руке.

- Принимаешь,

Егорыч?

- Отчего не принять,

ежели молоко

хорошее?

- Первый сорт!

Парное! – уверяла

мошенница, выливая в

бидон прокисший

молочный суп . –

Записывай: сдано два

литра. Когда за

расчетом приходить?

И ехал объегоренный

Егорыч дальше.

Впрочем, суп ему

подливали не каждый

день и не в каждом

доме. А если и

подливали, то

честных людей все

равно было больше,

чем жуликов. Так что

в целом молоко было

лишь слегка

разбавленным и

в о з м о ж н о

приобретало от

этого особый,

пикантный привкус.

Как у сыра, который

особо привередливые

г у р м а н ы

предпочитают есть с

плесенью. Сегодня,

все недостатки

прошлого изжиты.

Приемка-сдача молока

ведется согласно

тех нол о г ич е с к им

правилам и подливать

прокисший молочный

суп нечего и

пытаться . Сразу

вычислят. Как

говорится, себе

дороже выйдет.
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считал батька, должно
быть неорганизованным,

но живым, свободным
творчеством. На деле это
самое «свободное
творчество» нередко
выливалось в
м н о г о ч и с л е н н ы е
«реквизиции», убийства
без суда и следствия
белых, красных и просто
попавших под горячую руку.
В то же время в штабе
повстанческой армии без
всякихрасписок раздавали
деньги бедным крестьянам,

а сам батька Махно, помня
о своем голодном детстве,

внимательно следил ,

чтобы в детских приютах
всегда было вдоволь
продуктов.

Численность
л и чн о г о
с о с т ав а
вооруженных
сил армии
М а х н о ,

имевших официальное
название «Революционная
повстанческая армия
Украины», подсчитать
нелегко — она постоянно
менялась. В начале 1919

года у батьки было
приблизительно двадцать
тысяч штыков и до восьми
тысяч сабель. Через
полгода — уже
соответственно - 40 тысяч
и 15 тысяч.
Пьянство здесь было
повальным. Сам батька
пил помногу и часто. Его
вторая жена Галина
Кузьменко вспоминала в
дневнике: «Батька и
сегодня выпил ,

разговаривает очень много.

Бродит пьяный по улице с
гармошкой и танцует…

После каждого слова
матерится.Наговорившись
и натанцевавшись ,

заснул». Однако самое
интересное, что в своих
приказах Махно не велел
подчиняться командирам,

если они пьяны.

Осенью 1917 года Махно
избрали на целых пять
о б щ е с т в е н н ы х

должностей . Насколько
совместима анархия с
выборным руководством и где
та грань, за которой кончается
самоорганизация масс и
начинается государство?

За ответом Махно поехал к
е к а т е р и н о с л а в с к и м
анархистам и сразупонял, что
попал не по адресу. “...Я
спросил себя: для чего они
отняли у буржуазии такое
роскошное по обстановке и
большое здание? Для чего
оно им, когда здесь, среди
этой кричащей толпы, нет
никакого порядка даже в
криках, которыми они
разрешают ряд важнейших
проблем революции, когда
зал не подметен, во многих
местах стулья опрокинуты, на
большом столе, покрытом
роскошным бархатом,

валяются куски хлеба, головки
селедок, обглоданные кости?”

Помещичьи земли были
конфискованы в пользу
“трудового крестьянства”. В
окрестностях Гуляйполя
начали зарождаться коммуны
Кстати, сам Махно дважды в
неделю работал в одной из
них. На предприятиях все
большую силу приобретали
органы рабочего
самоуправления. В декабре
1917-го Махно приехал в
Екатеринослав в качестве
делегата губернского съезда
Советов : народные
избранники “злобствовали
друг на друга и дрались между
собой , втягивая в драку
тружеников”.

Весьма пристрастный
свидетель , большевик
А н т о н о в - О в с е е н к о ,

докладывал “наверх”:

“Налаживаются детские
коммуны, школы, Гуляйполе -

один из самых культурных
центров Новороссии - здесь
три средних учебных
заведения. Усилиями Махно
открыты десять госпиталей
для раненых, организована
мастерская, чинящая орудия,

и выделываются замки к
орудиям”.

Жилось махновцам
вольготно. Культпросвет
повстанческой армии давал
спектакли , регулярно
устраивались грандиозные
пьянки с участием самого
батьки . Войска Красной
Армии, посланные ловить
батьку, в массовом порядке
переходили на его сторону.
Набравшись сил , Махно
начал активные боевые
действия против белых и
красных одновременно. Он
даже заключил соглашение с
Петлюрой, также воевавшим
с Добровольческой армией.

Махновцы , проникнув под
видом торговцев в
Екатеринослав , на целую
неделю (а потом вторично - на
месяц) захватили город ,

который , по признанию

очевидцев , отдохнул от
постоянного страха и
грабежей. Особую
популярность среди горожан
снискал батька, когда лично
расстрелял на базаре
нескольких мародеров.

Махно пытался наладить
мирную жизнь . На
освобожденных территориях
организовывались коммуны,

профсоюзы, система помощи
бедным, налаживались
производство и товарообмен.

Кстати сказать, и раньше, и
тогда продолжали
издаваться газеты ,

допускавшие критику
махновской власти(!!!).

Батька твердо стоял за
свободу слова.

На занятых территориях
организовывал коммуны ,

профсоюзы, систему помощи
нуждающимся, пытался
восстановить производство и
торговлю.

Еще один «провал» в
биографии Махно — поездка
через Царицын в Москву.
Правда, он сделал несколько
верных выводов о характере
вызревающей в столице
центральной власти и

увиделся с «апостолом
анархии» П .А .

Кропоткиным. А кроме
того , в поисках жилья
случайно забрел во ВЦИК,

который размещался в
Кремле и раздавал ордера
на комнаты . Там его
перехватил Свердлов и,

уловив южный говор
собеседника, стал
расспрашивать о
положении дел на
Украине. Махно как умел
рассказал . Свердлов
предложил ему зайти на
следующий день и
поподробнее поведать
обо всем председателю
Совета Народных
Комиссаров. О чудо! В
какой еще стране поиски
комнаты могли бы
закончиться встречей с
главой правительства?

Т а к
состоялась
в с т р е ч а
Махно с
Лениным.

Л е н и н
задавал быстрые,

конкретные вопросы: кто,

откуда, как реагировали
крестьяне на лозунг «Вся
власть — Советам»,

бунтовали ли против Рады
и немцев, а если да, то
чего недоставало, чтобы
крестьянские бунты
вылились в повсеместное
восстание? По поводу
лозунга «Вся власть —

Советам» Махно
старательно объяснил,

что лозунг этот понимает
именно в том смысле, что
власть — Советам.

Народу.
- В таком случае
крестьянство ваших
местностей заражено
анархизмом, — заметил
Ленин.

- А разве это плохо? —

спросил Махно.

- Я этого не хочу сказать.

Наоборот, это было бы
отрадно, так как ускорило
бы победу коммунизма
над капитализмом и его
властью.

Ленин, по-видимому,
остался доволен той
беседой : анархизм

"(9/$*  (6;>$6(-"?4
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крестьян он считал
временной и скоро
излечимой болезнью ,

которая, однако, давала
шанс на плечах
крестьянского восстания
ворваться на Украину и
установить там
большевистский порядок.
Махно немедленно
получил фальшивый
паспорт для возвращения
на родину и
ц е п о ч к у
большевистских
подпольных
я в о к .

П а с п о р т
взял, а вот
явками не
воспользовался.
КОМБРИГ
МАХНО

Большевикам
э т о т
“ а н к л а в
с в о б од ы ”

не нравился. В  “центр”

шли доклады: “...тот район
представляет собой
особое государство в
государстве. Вокруг этого
знаменитого штаба
сконцентрировались все
силы левых эсеров ,

анархистов, отъявленных
бандитов и
рецидивистов”. Красные
хотели подчинить себе
войска Махно и
использовать их в борьбе
против петлюровцев и
белогвардейцев. И
красные, и махновцы
надеялись при случае
уничтожить друг друга. В
резолюции второго съезда
вольных советов
Гуляйполя говорилось :

“Прикрываясь лозунгом
“диктатуры пролетариата”,

коммунисты большевики
объявили монополию на
революцию для своей
партии , считая всех
и н а к о м ы с л я щ и х
контрреволюционерами”.

Тем не менее махновцы
вошли в оперативное
подчинение Красной
Армии в качестве Третьей
повстанческой бригады и
развернули бои против
Деникина. Однако

большевики намеренно
держали махновскую армию
на голодном пайке, лишая
подчас самого необходимого.

Мало того - в апреле по
инициативе Троцкого против
махновцев началась
пропагандистская кампания.

25 мая Совет рабоче-

крестьянской обороны
Украины принял решение
ликвидировать Махно.

Отправив
гневную
телеграмму
Л ен и ну,

Троцкому,
Каменеву
и
Ворошилову,
в
середине
и ю н я
батька с
небольшим
отрядом
исчез в

гуляйпольских лесах.

Красные расстреляли
начштабамахновцев Озерова
и нескольких видных
анархистов. В ответ
м о с к о в с к и е
анархисты взорвали
здание горкома
партии в
Л е о н т ь е в с к о м
переулке. Ленин,

который должен был
туда приехать, чудом
избежал гибели .

Началась новая фаза
отношений между
батькой и красными -

открытой вражды.

Пятого августа Махно
издал приказ:

“ К а ж д ы й
р е в о л ю ц и о н н ы й
повстанец должен
помнить, что как его
личными , так и
о бщ ен а р о д н ы м и
врагами являются
лица богатого буржуазного
класса, независимо от того,

русские ли они, евреи ,

украинцы. Врагами трудового
народа являются также те, кто
охраняет несправедливый
буржуазный порядок, т. е.

советские комиссары, члены
карательных отрядов ,

чрезвычайных комиссий ,

разъезжающие по городам и
селам и истязающие трудовой
народ , не желающий

подчиниться их произвольной
диктатуре. Представителей
таких карательных отрядов,

чрезвычайных комиссий и
других органов народного
порабощения и угнетения
каждый повстанец обязан
задерживать и препровождать
в штаб армии, а при
сопротивлении  -

расстреливать на месте”.

Деникину пришлось снимать с
фронта крупные силы против
повстанцев . Дав красным
живительную передышку. В
декабре 1919 года генералу

Слащёву удалось выбить
махновцев из Екатеринослава.

Махно снова начал
переговоры с большевиками.

Но был объявлен бандитом,

заслуживающим ареста и
казни . Барон Врангель
несколько раз посылал к
батьке делегатов, но кого-то

схватили красные, а кого-

то казнил сам Махно.

Репрессии, которые
обрушили на жителей
губернии наступавшие
частиВрангеля, вынудили
Махно сначала
прекратить войну с
большевиками, а потом и
объединиться с ними. В
начале октября 1920 года
п р е д с т а в и т е л и
повстанцев подписали
соглашение с
б о л ь ш е в и с т с к и м и
к о м а н д и р а м и .

Повстанческая армия
перешла в оперативное
подчинение главкому
Южного фронта Тимуру
Фрунзе.

В Гуляйполе снова
потянулись анархисты,

которых красные
отпустили из своих
тюрем. После
отступления Врангеля в
Крым для Махновии
настала пора передышки.

Но была она недолгой и
окончилась с разгромом
белогвардейцев. В
решающем броске через
Сиваш не последнюю
роль сыграл
четырехтысячный отряд
повстанцев под
командованием махновца
Каретникова.

26 ноября 1920 года
Каретников был вызван
на совещание к Фрунзе,

схвачен и расстрелян, а
его части окружены .

Однако махновцы сумели
сбить заслоны красных и
выйти из Крыма. Из
бойцов , месяц назад
ушедших к Перекопу,
обратно к батьке
вернулось не больше
половины . Началась
драка не на жизнь, а на
смерть. Против остатков
батькиной армии были
брошены части Красной
Армии. Им теперь было
легче: противник остался
один, да и перевес сил
был астрономическим.

Махно метался по

Украине. Дни его были

сочтены.

Продолжение следует.
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РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
БЕСПЛАТНО!

“Дэпутат Алег
Сакадынец
прапанаваў
вынесці за межы
беларускай
сталіцы казіно і
клубы з
гульнёвымі
аўтаматамі.
Дэпутат
падрабязна
расказаў, як ён
адчуваў на сабе
гульнёвую
залежнасць.
“Пасля таго як
я згуляў
некалькі разоў,
мяне зноў
пацягнула
прыехаць у
казіно, зноў
захацелася
згуляць.
Выпілі піва і
падумалі: а
раптам нешта
выпадзе”, —
сказаў дэпутат,
маючы на ўвазе
стаўку ў казіно.
Пра гэта ён
расказаў
намесніку
кіраўніка
адміністрацыі
прэзідэнта
Валерыю
Міцкевічу. “Вашае
выпрабаванне на
сабе вартае
павагі, але вы
нам патрэбны як
дэпутат”, —
зрэагаваў
Міцкевіч”.
“БелГазета”

Наш дэпутат
набраўся піва
(А можа, трохі і віна...).
І ў галаве (яно й не
дзіва)
Ідэя выспела адна:
“Да палюбоўніцы і
жонкі
Цягнуцца п’янаму не
варт.
Каб не губляць настрой
свой звонкі,
У казіно саб’ю азарт.
Хоць мне, абранніку,
нягожа
У казіно пакінуць след,
Ды выйгрышам —
Хай Бог паможа! —
Папоўню ўласны я
бюджэт”.
Юлой круцілася
рулетка.
Не драбяза на кон —

Мільён.
Пад час гульні

бязглуздай
гэткай
Зарплату ўсю
“прафукаў” ён.
І плакалі: для
жонкі —
плацце,
Для
палюбоўніцы —
калье.
І вось у ніжняе
Палаце
Абраннік гэты
слёзы лье.
А потым, згодна з
працэдурай,
Ідзе з прамовай
напярод:
— У казіно народ
наш дураць!

Мяне, напрыклад...
Я — народ!
Мяне, як ліпку,
абабралі.
Аддаў апошнія рублі...
Які імпэт падняўся ў
зале!
Як дэпутаты загулі!
Адзін крычаў:
— Яшчэ з дзяцінства
Гуляў я ў “храпа” і ў
“ачко”.
Але не знаў такога
свінства,
Не ведаў сквапнасці
такой!
Я там купіўся на
мякіну...
Адчуў сябе, як бот
дурны,
Калі я ў казіно пакінуў

Ледзь не апошнія
штаны.
— Народ наш
аблапошваць годзе!
З падтрымкай
дэпутат другі. —
З калегамі сваімі
згодзен.
І мне запудрылі
мазгі...
Вось да трыбуны
чэша трэці,
Чацвёрты...
Кожны — пра адно.
Выходзіць, што насілі
чэрці
Іх пагалоўна ў казіно.
Аднагалосна
дэпутаты
Закон
“Паставілі на кон”:
Каб не было спакус
багата,
То казіно ўсе з Мінску
— вон!
Вось так пад час той
пасядзёнкі
Свой крэўны
выплеснулі боль.
Цяпер парадуюцца
жонкі,
А палюбоўніцы —
найбольш...
* * *
У дэпутатаў ёсць
зарплаты —
На піва хопіць і віно...
Калі такая ёсць
Палата,
То ім навошта
казіно?..
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